

Annexe : « Profil des partenaires »

CHIFFRES CLES CRISTAL UNION

- Surface betteravière totale : 86 000 hectares
- Tonnage total betteraves travaillées : 8 000 000 tonnes
- Effectif du Groupe : 5 500 agriculteurs coopérateurs (soit environ 20 % des planteurs français),
1 500 salariés rassemblés sur 16 sites
- Chiffre d'affaires combiné/consolidé : 1,1 milliard d'euros
- Marques commerciales : Daddy, Erstein
- situation : Alsace, Champagne Ardenne, Centre, Bourgogne, Rhône-Alpes, Paca
- Productions :
 - Sucre blanc : 900 000 tonnes
 - Alcool/éthanol : 4 300 000 hectolitres
 - Pellets (pulpes de betterave et luzerne) : 150 000 tonnes



- Acteur français majeur du sucre avec plus de 20% du quota national, via sa filiale commerciale CristalCo, marques de commercialisation : Daddy et Erstein.
- Leader européen des ventes d'alcool et d'éthanol d'origine agricole, via ses filiales France Alcools et Ethanol Union.
- Participation dans Désialis, premier groupe européen dans le commerce des produits déshydratés pour l'alimentation animale.

Situation

- Plus de 86 000 hectares, répartis de l'est au sud de Paris. (régions Alsace, Champagne-Ardenne et Centre, départements concernés : Bas-Rhin, Marne, Ardennes, Haute Marne, Aube, Loiret, Essonne, Seine-et-Marne), représentant 20% des surfaces nationales en betteraves.

Les sites de production

- CRISTAL UNION compte cinq sites de production sucriers : Arcis-sur-Aube (10), Bazancourt (51), Corbeilles-en-Gâtinais (45), Erstein (67), Sillery (51), deux distilleries principales : Arcis-sur-Aube (10) et Cristanol (51), trois centres de conditionnement du sucre : Bazancourt (51), Sermaize (51), Erstein (67) ainsi qu'un stockage portuaire à Dunkerque (59).

Les développements récents au sein du Groupe

- Algérie : construction d'une raffinerie en partenariat avec le Groupe agroalimentaire LaBelle
- Italie : accord de partenariat industriel et commercial avec le Groupe Eridania Sadam
- Argentine : intégration de la filière Stévia en partenariat avec les Groupes MANE et LAVOLLEE SA

SUCRERIE DE BOURDON EN CHIFFRES (exercice 2009-2010)



- Chiffre d'affaires : 43,3 millions d'euros
- Surface betteravière : 4 800 hectares
- Coopérateurs : 450 agriculteurs
- Effectif « permanents » : 80 salariés
- Production de sucre : 55 000 tonnes

Historique

La Sucrerie de Bourdon est la plus ancienne sucrerie métropolitaine encore en activité. Son origine remonte au XIX^{ème} siècle, à l'époque où l'empereur Napoléon 1^{er} lança la culture de la betterave à sucre en France.

En 1838, elle appartenait au Duc de Morny, demi-frère de Napoléon III.

La société actuelle a été créée, sous la forme juridique de S.I.C.A., en juin 1975 pour acheter l'ensemble industriel que le propriétaire de l'époque voulait cesser d'exploiter. Elle a été transformée en Coopérative Agricole en 1978.

Pour tenter de valoriser au mieux la production betteravière régionale, la SUCRERIE DE BOURDON a développé son activité de distillation en rachetant les droits de production de la Distillerie Coopérative de ROMANS (26) et de la Distillerie de BOURGES (18).

La production de sucre du quota a été doublée, par l'acquisition de droits supplémentaires, pour être portée à 43 000 t et consécutivement l'activité de distillerie est arrêtée à la fin de la campagne 2005.

Elle espère fermement dans le développement des biocarburants en France, qui permettrait d'accroître son activité future par échange de betteraves sucre industriel/éthanol.

Situation

La Sucrerie de Bourdon est implantée aux portes de Clermont-Ferrand, elle est la seule au sud de la Loire. Elle traite actuellement la production betteravière d'environ 4 800 hectares répartis entre le Puy de Dôme et l'Allier.

Ainsi, Bourdon produit plus de 55.000 tonnes de sucre, commercialisées par CristalCo dans le Sud pour la partie quota et soit en sucre industriel vers l'Espagne, soit à l'export en pays tiers, pour la partie hors-quota. Les produits dérivés de l'activité betteravière que sont les pulpes surpressées sont commercialisées directement en alimentation du bétail dans la zone « Grand Massif Central ».

Sous des airs de « vieille dame », grâce à des investissements importants et réguliers, Bourdon est une unité moderne et performante. Certifiée ISO 9001 (version 2008) et ISO 22000 (version 2007), elle œuvre au quotidien, dans un souci permanent d'amélioration de la satisfaction de ses clients et de la maîtrise des risques alimentaires.